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« POLLUX » prend sa retraite après plus d’un demi-siècle de service 
 

Pour son retrait définitif de l’Armée de l’Air et de l’Espace,  

le C 160 Transall a revêtu une livrée tricolore symbolisant plus d’un demi-siècle au service de la France 

et a effectué une tournée d’adieux dans 24 villes durant 20 jours 

 

 

 

 

ASSOCIATION NATIONALE DES OFFICIERS DE RÉSERVE DE L’ARMÉE DE L’AIR 

Association ANORAA. Secteur 730. Caserne Pérignon – 2, rue Pérignon 

B.P. 45017 – 31032 TOULOUSE CEDEX 5 

Adresse électronique secteur 730 : anoraa.mp@laposte.net 

Directeur de publication : Lieutenant-colonel (er) Patrick Ferro. Rédacteur en chef : Colonel (h) Claude Seillier 

Comité de rédaction : Général (2s) Pierre Souque ; Capitaine (h) Jean Duffaut  

Lieutenant-colonel (rc) Michèle Ledos. 

 

 

N° 26 – Juin  2022 

mailto:anoraa.mp@laposte.net
https://servimg.com/r/4012440183/transa13.jpg


2 
 
 

 

LE MOT DU PRÉSIDENT 

 

L’été est là, en avance ou en retard selon les régions, toutefois cette époque estivale ne peut faire oublier que le conflit 
entre l’Ukraine et la Russie marque le retour de la guerre en Europe. 

 

Des conséquences sur la bourse, des choix politiques ou partisans de divers pays du reste du monde, des pénuries 

réelles ou constatées, ne rendent pas l’avenir plus clair ou serein. 

La rentrée réserve, comme toujours, son lot de surprises sur la vie politique intérieure ou extérieure, sur la situation 

sanitaire, avec le Xéme  variant, en tout cas pour le quotidien que nous allons retrouver. 

Néanmoins, la vie a repris dans plusieurs domaines, après une trop longue période de restrictions imposée : réunions 
physiques, quelques cérémonies. Enfin des échanges ailleurs que dans le monde virtuel ! 

 

L’assemblée générale de l’ANORAA a entériné le changement de son appellation en ANORAAE, la charte graphique 
sera bientôt actualisée. Le site Internet qui continue à faire peau neuve. 

 

La réapparition des meetings (AIREXPO a été un succès et Francazal devrait l’être aussi), la reprise prudente des 
cours BIA (avec un résultat général en légère baisse, comme dans toute l’académie et le Baccalauréat au niveau 

national), a permis une reprise d’activité que vous allez découvrir dans ce numéro. 

Je vous souhaite de bonnes vacances, le bureau n’assurera pas de permanence cet été, et je vous donne rendez-vous 

en septembre pour une reprise plus entière si possible. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lors de la soirée de clôture du cycle des conférences de l’AOR au Palais Niel, l’ANORAA Midi Pyrénées a reçu, 

avec d’autres, la médaille du centenaire de l’UNOR. 
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          ÉDITORIAL 

                

Participer 

Octobre 1492, Christophe Colomb découvrait un Nouveau Monde ! Juin 2 022, 

vers quel monde   allons-nous ? Dans la canicule inédite de ce mois de juin, il y 

a lieu de se poser la question. Les médias, puissants et omniprésents, s'affirment 

comme le principal véhicule de changements majeurs en particulier dans le 

domaine sociétal. Le monde que nous avons connu et aimé est souvent par eux 

voué aux gémonies. Ils pèsent dans les décisions des gouvernants comme dans 

l'esprit de chaque citoyen alors que de grandes incertitudes pèsent sur notre 

avenir. En effet, les récentes élections présidentielles et législatives ont façonné 

un paysage politique très différent de celui que nous avons connu. Dans un contexte international particulièrement 

inquiétant, notre cadre de vie va être marqué par les décisions des nouveaux législateurs. 

Au plan militaire, toutefois, il est permis d'espérer la continuité et même le renforcement des programmations en cours. 

Deux facteurs devraient pour cela s'avérer déterminants : l'Ukraine et l'Espace. A propos de la guerre en Ukraine le 

Président Macron, Chef des Armées, a déclaré que celle-ci obligeait la France à entrer dans une économie de guerre. 

Le CEMA pour sa part    s'exprimait ainsi, le 22 avril, dans son ordre du jour N° 13:"Ce que nous apprend la guerre en 

Ukraine c'est que nous avons changé d'époque, d'échelle et d'enjeux, chacun doit faire le nécessaire pour s'y préparer." 

S'agissant de l'Espace, sa montée en puissance a été soulignée par le Général Stéphane Mille, CEMAAE, dans ses 

vœux pour 2 022 aux aviateurs. Comme en toute guerre contemporaine il occupe une place particulièrement 

importante, surtout en matière de renseignement, de communications et de cyberguerre.  

L'ANORAAE en Midi-Pyrénées présente une image sensiblement identique à celle du semestre précédent. Elle remplit 

sa mission. Cependant, la camaraderie, la flamme, d'avant crise du covid n'ont pas retrouvé leur éclat.  

Pour contrer l'apathie régnante, un maître-mot s'impose : participer.  

- Participer, c'est payer sa cotisation (trop nombreux sont les retardataires.) 

- Participer, c'est être présent aux manifestations organisées ou co-organisées par l'ANORAAE et notamment : Journée 

de l'Aviateur (mercredi 29 juin); Hommage au Capitaine Guynemer      (dimanche 11 septembre); en octobre, grand 

évènement: à l'occasion de la visite du Conseil Consultatif National de l'ANORAAE, inauguration d'une stèle sur la 

Base Aérienne de Francazal à la mémoire des 9 aviateurs qui, en juin 1940, ont décollé de cette base pour rejoindre le 

Général de Gaulle. 

-  Participer, enfin, c'est fréquenter le plus assidûment possible nos locaux de Pérignon. C'est ainsi que nous recréerons 

l'ambiance d'antan et le plaisir d'agir ensemble. 

La marche vers un autre monde est inéluctable. En ces temps difficiles, le milieu associatif et notamment les associations 

militaro-patriotiques ont un rôle primordial à jouer pour tenter d'influer sur les évolutions en cours. Ainsi nombre d'entre 

elles (et nous en sommes) se sont-elles attachées à créer de nombreux liens avec la jeunesse afin de lui transmettre nos 

valeurs traditionnelles. A Toulouse, une manifestation récente mérite d'être citée en exemple. Le 1er juin à la Halle aux 

Grains, le concert annuel du trinôme académique s'est conclu par le chant de la Marseillaise magnifiquement interprété 

par 400 collégiens de la Haute-Garonne accompagnés par l'orchestre de la Musique 

Parachutiste. 

 L'avenir est source d'espoirs et de progrès mais en même temps porteur 

d'inquiétudes. Alors en ce début d'été, faisons un retour dans notre passé

d'aviateur. Le magazine "AIR actualités" du mois de mai nous y invite. Il relate la 

tournée d'adieux du Transall. Honneur lui soit rendu. Il a servi la France pendant 59 

ans. Il est et restera présent dans nos mémoires. 

 

 

       Général (2S) Pierre Souque 

 

. Christophe Colomb  

Conquistador 

Cher Transall… Adieu 
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INFORMATIONS DIVERSES DU SECTEUR  MIDI-PYRENEES 

Activités prévues en 2022 : 

15.01: Réunion du bureau national au siège. 

09.02 : Assemblée annuelle de la zone 700 à Bordeaux Mérignac. 

15.02 : Réunion du comité de secteur. 

22.02 : Réunion du groupe de travail CCN. 

05.03 : Réunion du Conseil national au Siège. 

19.03 : Assemblée annuelle du secteur 730. 

30.04 : Assemblée annuelle du siège national à Paris. 

14.05 : Meeting aérien AIR EXPO - Aérodrome Muret L'herm. 

17.05 : Rallye citoyen au Groupement de soutien de la base de Défense à Toulouse. 

31.05 : Rallye citoyen au Lycée Polyvalent de Bagatelle à Saint Gaudens (31). 

06.06 : Cérémonie du Souvenir à Périllos.(66) 

29.06 : Journée de l'Aviateur organisée par l'ANORAAE et les associations Air de Toulouse. Stèle de Cugnaux (31). 

11.09 : Cérémonie du Souvenir du Cne Guynemer. Stèle de Cugnaux. 

17.09 : Réunion du bureau national à Paris. 

25.09 : Meeting aérien sur l'aérodrome de Toulouse Francazal. 

20.10 : Venue du CCN à Toulouse. 

08.11 : Réunion du comité du secteur 730. 

19.11 : Réunion du Conseil National à Paris. 

17.12 : Commémoration du souvenir à Suc et Sentenac. (09). 

A noter que de nombreuses réunions sur la venue du CCN se sont tenues à la caserne Pérignon. 

RETARDATAIRES 

Pensez à régler votre cotisation 2022  

Nos locaux à la caserne Pérignon 
Permanence le mardi de 9h30 à 12h00 

Possibilité de déjeuner au mess de la caserne. 
Association ANORAAE 

Caserne Pérignon-2 rue Pérignon 
BP 45017  

31032 TOULOUSE CEDEX 9 
:anoraa.mp@laposte.net 

Les locaux du siège national 
 

ANORAAE - Siège National 
3 rue Nationale. 92100 Boulogne -Billancourt 

: 01 84 19 11 62 et 01 84 19 77 64 
: siege@anoraa.org 

Articles en vente par le secteur730 de l'ANORAAE 

CHARGEUR DE BATTERIE   10 € LAMPE A LED 8 € 

PORTE CARTE BLEUE 6 € PORTE CLEF Mont de Marsan 8 € 

SACOCHE BANDOULIÈRE 15 € MUG ANATC 8 € 

LIVRE Avt en Indochine 30 € AUTO COLLANT ANORAA 0.50€ 

INSIGNE DE VESTE ANORAA 15 € PORTE CLEF ANORAA 8 € 

MÉDAILLE DE BRONZE  45 € MÉDAILLE 90 ANS ANORAA 76 € 

CASQUETTE BLEUE ANORAA 12 € CRAVATE ROUGE ANORAA 20€ 

Paiement par chèque à l’ordre ANORAAE Secteur 730 ou en numéraire uniquement au bureau du secteur 

(caserne Pérignon) ; 

 

Livraison par la poste: frais de 1,50 € en plus. 

 

 

mailto:siege@anoraa.org
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INFORMATIONS CHANCELLERIE 

 
 

 

                                                                        

Les camarades du secteur dont les noms suivent ont été promus : 

 

1 – RÉSERVE OPÉRATIONNELLE :  OFFICIER SOUS-CONTRAT SPÉCIALISTE  

AU GRADE DE COMMANDANT : 

- Jean-Marie DILHAC  

 

2 – RÉSERVE CITOYENNE  

AU GRADE HONORIQUE DE LIEUTENANT-COLONEL 

- DENIS BEVILACQUA  

- JEAN-PAUL CABANNE  

- PHILIPPE LE BRIS  

- MARTINE UTHURRALT  

 

Le Président et les camarades du secteur 730, leur adressent leurs biens sincères félicitations. 

 

CALENDRIER TRAVAUX  CHANCELLERIE 2022/2023 

Informations chancellerie transmises par le LCL (H) JOUGLAS - Chancelier National ANORAAE, en date 

du 27 juin 2022 :  Calendrier des travaux de chancellerie pour les décrets ou décisions de 2023 

 

* Les dossiers complets devront parvenir au chancelier national pour les dates suivantes : 

LH – ONM – MM :    01 août 2022 

MRVDSI                 :    01 février 2023 

DEF. NAT.              :    14 novembre 2022 

Med AERO            :     03 octobre 2022 

 

NOTA 1 : les seuls dossiers étudiés par l’ANORAAE sont ceux des adhérents admis à l’honorariat de leur grade. 

NOTA 2 : les dossiers sont à transmettre par courriel (gejouglas@yahoo.fr), sous Word pour les fiches rapport, 

avec une copie en PDF de la page portant les signatures. Les pièces annexes peuvent être transmises sous un autre 

format que ceux précités. 

NOTA 3 : pour la LH et l’ONM, les seuls dossiers pouvant être traités en 2022 par l’ANORAAE sont ceux des 

postulants ayant adressé leur demande au BARAAE avant le 01 mars 2022. 

NOTA 4 : pour la MRVDSI et la DN, seuls les dossiers de candidature, à titre exceptionnel, pour les échelons or 

et argents, sont étudiés par l’ANORAAE. 

 

 

 

 

mailto:gejouglas@yahoo.fr
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Le 09 avril 2022, à la caserne Pérignon, le Président du secteur, Patrick FERRO, Lieutenant-colonel RC, a assisté à 

la remise d’insignes de grade de la réserve citoyenne (RC). 
 

Devant les trois promotions des Escadrilles Air Jeunesse rassemblées, le Capitaine ® CASCARO, commandant le 

CIIRAAE de Toulouse et membre de l’ANORAAE, a épinglé l’insigne de grade honorifique de Lieutenant-colonel 

à messieurs Denis BEVILACQUA, Jean-Paul CABANNE, Philippe LE BRIS et à madame Martine UTHURRALT. 

Puis, Monsieur Jean-René JOLY  et Madame Christel WITT, membres du Comité Barès, ont reçu l’insigne de grade 

honorifique de Commandant, par Monsieur Alain KONE, Colonel RC,  commandant le CIIRAA de Toulouse de 

2010 à 2020 et Vice-Président du secteur ANORAAE 730. 
 

Enfin Monsieur Damien SAINT-MARTIN, de la Fondation SAINT-EXUPERY, a remis à chaque équipier EAJ, le 

patch du Petit Prince - Antoine de Saint-Exupéry, témoignant ainsi du lien fort « Armées-Nation-Jeunesse ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La cérémonie de tradition s’est clôturée par les félicitations aux promus et le verre de l’amitié offert par le 

CIIRAAE. 

                                                                                       Madame Michèle LEDOS, Lieutenant-colonel RC 

LA RÉSERVE CITOYENNE   

du secteur 730 

« POUR L’HONNEUR » 
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"MISSION PILOTAGE"AU MUSÉE AÉROSCOPIA 

 

Le week-end des 21 et 22 mai, des membres de l’ANORAAE, de l’ANSORAAE, du CIIRAAE et du 

CIRFAAE de Toulouse se sont mobilisés pour faire découvrir aux visiteurs du musée, les avions et les 

missions de l’Armée de l’Air et de l’Espace. Pour cela le Lcl (rc) P. Le Bris et l’Adj (h) Eric Delécrin, 

animateurs de l’ilot Armée de l’Air et de l’Espace dans le musée, avaient préparé un jeu sur la survie d’un 

pilote en milieu hostile. Le comité Rozanoff de Mont de Marsan avait réalisé une vidéo de présentation. Tous 

ces supports ont été des vecteurs pour entrer en contact avec le public et parler des missions de l’Armée de 

l’Air et de l’Espace. Le CIRFAAE a pu renseigner les jeunes et leurs familles sur les métiers et les carrières 

de l’Armée de l’Air et de l’Espace. Comme à chaque fois, nous avons eu de nombreuses questions sur la 

formation du BIA. Cela nous a donné l’occasion de présenter les actions de l’AAE en direction des jeunes. 

Nous avons donc présenté le BIA mais également les Escadrilles Air Jeunesse ainsi que les autres actions de 

proximité : Journée de l’Aviateur, cérémonies du souvenir, rallyes citoyens. 

 

 

Comme toujours nous avons pu constater l’attachement et la 

grosse côte d’amour du public pour l’AAE.  

 

 

 

 

 

Lcl (rc) P. Le bris 
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LE PROJET « MISSION CSO » ATTEINT DES SOMMETS 

Lorsque qu’il y a deux ans le Lcl (rc) P. Le Bris de l’ANORAAE (et Président de l’Association "Un Morceau de Ciel 

Bleu") propose au Commandement de l’Espace (CDE), un partenariat avec "Un Morceau de Ciel Bleu" et le collège 

Toulouse Lautrec autour d’un projet sur l’espace, rien ne laisse présager une telle réussite. En effet, faire venir des 

aviateurs du CDE dans un des collèges du quartier des Isards et parler d’espace, de satellite et de citoyenneté à des 
jeunes en très grande difficulté, construire ensemble la maquette d’un satellite CSO, n’est pas chose facile. Mais 

comme souvent, la réussite d’une telle action tient à la volonté et à l’implication de femmes et d’hommes. Dès le 

départ, les enseignants et surtout les jeunes ont répondu présents. Ils se sont investis dans les phases de recherche et 

de conception du projet. Ensuite l’Association "Un Morceau de Ciel Bleu", qui coordonne le BIA du collège depuis 

6 ans, a mobilisé les ressources complémentaires pour mener à bien ce projet. Très vite, le commandant de la FA 101 
a donné son accord. A partir de là, les aviateurs du CDE ont pu travailler en concertation avec différents partenaires 

coordonnés par P. Le Bris.  

La première année, les 

jeunes, appuyés par les 

enseignants et les aviateurs 
du CDE, ont travaillé à la 

réalisation d’une 

exposition sur la terre vue 

de l’espace. Les aviateurs 
ont aussi pu expliquer les 

phases de construction, de 

lancement et  

d’exploitation d’un satellite. Cette formation a permis d’alimenter les supports de l’exposition, de répondre à des 

questions sur la fabrication de la maquette et surtout à réviser des notions pour le module histoire de l’espace du BIA. 

En parallèle, des élèves ingénieurs de l’ENAC et de l’IPSA ont travaillé à l’élaboration des plans de la maquette, en 

lien avec les élèves d’aérostructure du Lycée Saint-Exupéry de Blagnac. En fin de première année, les pièces 
principales de la maquette étaient ainsi réalisées, ainsi que l’exposition. Fort de ce premier succès, le CDE a validé 

sa participation, avec ce projet, au prix armées-jeunesse 2022. C’est donc avec une pression supplémentaire et un 

objectif clair que l’année scolaire 2021-2022 commence. Avec les nouveaux collégiens et lycéens, nous devons finir 

pour le mois d’avril 2022, la maquette du satellite. Les équipes, toujours appuyées par les ingénieurs et les aviateurs, 

reprennent la fabrication. En parallèle, le CDE assisté par "Un Morceau de Ciel Bleu" élabore le dossier pour 

l’organisation du Concours Armées-jeunesse. De la constitution des différentes rubriques du dossier, au choix des 

photos, en passant par la réalisation de la vidéo de présentation, avec l’association "J’ouvre l’œil", tout est pensé avec 

la rigueur dont fait preuve cette unité de l’Armée de l’Air et de 

l’Espace. 

Au mois d’avril, le projet est terminé ! Le CDE, ne pouvant être 

disponible du fait de sa mission opérationnelle, nous remettons à juin 
la remise du satellite par les jeunes. Cependant, l’organisation du 

concours annonce que le projet est retenu et demande si des jeunes 

seront présents en mai lors de la cérémonie à Paris. 

Pour toute l’équipe c’est le premier signe d’un prix à venir. Le 24 

mai 2022, le Colonel Bruno et un aviateur du CDE se rendent à l’école militaire pour la cérémonie de remise des 

prix. Avec toute l’équipe qui n’a pas pu les accompagner, nous suivons la retransmission en direct devant nos 

ordinateurs. 

Après une belle présentation du Chef d’état-major des Armées, le premier prix est proclamé, c’est la patrouille de 

France et le CESA. Nous retenons notre souffle et attendons, en espérant être retenus. 

Puis c’est le 2ème prix, le prix armées et enseignement, le Colonel Bruno du CDE est alors appelé sur la scène. C’est 

l’explosion de joie pour toute l’équipe !                                                                                                                              

Après deux ans de travail et de nombreux problèmes à résoudre, nous sommes récompensés ! C’est une très belle 

reconnaissance pour tous les jeunes, les enseignants, les membres de l’Association "Un Morceau de Ciel Bleu", les 

associations ANORAAE, ANSORAAE, "J’ouvre l’œil" et bien sur le Commandement de l’Espace.  

Pour moi, Lcl (rc) P. Le Bris, je suis très fier d’avoir coordonné, d’avoir pu réaliser et mener à bout ce projet.   

  

                                                                                                           Lcl (rc) P. Le Bris
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REMISE DES CERTIFICATS DE FORMATION BIA  

DE L’ARMÉE DE L’AIR ET DE L’ESPACE 

AU LYCÉE AIRBUS  

Cette année, la promotion 2021-2022 du BIA Airbus, qu’accompagne le Lcl (rc) P. Le Bris a pu recevoir des mains 

du Capitaine Cascaro, commandant du CIIRAAE, le certificat de formation BIA de l’Armée de l’Air et de l’Espace. 

Cette petite cérémonie qui s’est déroulée au lycée a été très émouvante. En effet celle-ci coïncidait avec le départ de 

l’enseignant référent BIA du Lycée auprès des jeunes de l’établissement. Je tenais donc à rendre un hommage à M. 

Garcia, qui depuis 5 ans, avait monté ce BIA et l’avait animé avec toute la passion qu’on lui connaît.  

 

                

 

 

 

 

 

 

 

 

Sans Max, ce BIA, dans lequel l’Armée de l’Air et de l’Espace s’est impliquée, n’aurait pas eu la même couleur. 

Durant ces 5 années, avec le Lcl (rc) P. Le Bris, il formait un binôme dans la coordination et l’organisation de cette 

formation. Un autre formateur, Lionel Adroit, lui aussi personnel d’Airbus, complétait cette équipe. Avec le départ 

de Maxime Garcia, c’est une nouvelle dynamique qu’il va falloir trouver avec son remplaçant et, surtout avec tous 

les enseignants du lycée. En effet ce BIA, comme je l’avais expliqué dans un précédent article, est très particulier car 

les modules : connaissance des aéronefs, mécanique du vol et anglais sont imbriqués dans la formation de ces jeunes 

au sein de l’établissement. Les cours de navigation et de météo sont dispensés par Lionel Adroit, personnel des essais 

en vol d’Airbus et instructeur en aéroclub. Pour ma part, en plus de la coordination et de la formation avec Maxime 

Garcia, je m’occupe des cours d’histoire pour l’Armée de l’Air et de l’Espace. Ce module, plébiscité par les jeunes 

dans les bilans, est un moyen pour le CIIRAAE de parler de l’Armée de l’Air et de l’Espace à travers son histoire et 

son actualité. Cette culture historique aéronautique est une vraie plus-value pour de futurs professionnels de la 

fabrication d’avions. 

En plus des cours, l’Armée de l’Air et de l’Espace permet aux jeunes et à leurs enseignants de visiter la base aérienne 

118 de Mont de Marsan et aide à la mise en place de stages sur la Base pour certains étudiants. 

Une belle formation atypique qui offre à ces jeunes se destinant à l’aviation civile, de découvrir, à travers leur 

parcours d’apprentissage, les métiers et les carrières de l’Armée l’Air et de l’Espace. 

Lieutenant-colonel (rc) P. Le bris  
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LES JEUNES DE L’ESCADRILLE AIR JEUNESSE DE TOULOUSE  

À LA PROJECTION DE TOP GUN "MAVERICK" 

A l’invitation des Ailes Anciennes Toulouse, coorganisateur avec l’Association Spot’Air et le cinéma Gaumont 

Labège, 5 jeunes des Escadrilles Air Jeunesse se sont rendus à la projection privée du film Top Gun "Maverick". 

Comme pour le premier, la sortie du film attire tous les passionnés d’avions et de vitesse. Les jeunes sont à inclure 

dans cela. Accueillis par le Lieutenant-Colonel (rc) Philippe Le Bris et l’Adjudant (h) Eric Delécrin, ces adolescents 
étaient très excités à l’idée de découvrir les nouvelles aventures de Maverick. Une fois dans le noir les premières 

notes de la musique du générique du premier film nous plongent dans le balai des avions sur le pont d’envol du porte-

avion USS Théodore Roosevelt (CVN-71). Les jeunes découvrent les métiers de l’Aéronavale : équipe pont d’envol 

hangar (PEH), installation avion (IA) avec leurs tenues jaunes, bleues, rouges et blanches. Les avions sont aussi à 

l’honneur avec les F35 et surtout les F18, véritables héros du film. 

Très vite on quitte le porte-avion pour la Zone 51 et le désert de Mojave où Maverick prend son café au pied de son 

P 51 (dans la vraie vie, c’est son avion), avant de rejoindre le centre d’essai ou un SR 72 (avion fictif) l’attend pour 

un vol avec passage à la vitesse mach 10, ce qui fait de lui l’homme le plus rapide du monde. Comme toujours avec 

ce fougueux pilote, le test n’était pas autorisé, et il se retrouve donc interdit de vol. 

L’histoire commence vraiment après ce fameux vol, quand il est rappelé pour former l’élite des pilotes de la marine, 

à Top Gun, sur la base de NAS Fallon dans le Nevada, pour une mission suicide. Nous allons vivre 2 heures de doute, 

de prises de risques de ces 12 pilotes durant leur formation et pendant la mission. 

 

 

 

 

 

 

 

A la sortie de la projection avec Éric nous avons retrouvé les jeunes pour un débriefing à chaud. 

Bien que les jeunes n’étaient pas nés en 1986, lors de la sortie du premier film, ils le connaissaient très bien et ont 

apprécié de retrouver la même scène d’ouverture (images et musique) dans la deuxième version. 

Pour Chloé, c’est le sacrifice de Maverick pour sauver un pilote 
de son groupe et son crash en territoire ennemi qui l’ont le plus 

captivée.   Maël, lui, souligne le réalisme des scènes et l’action. 
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Julie a été sensible aux messages véhiculés dans la phase 

d’entrainement : « Le moment que j'ai préféré, est le premier 
entrainement que Maverick réalise avec les 12 pilotes. Il souhaite leur 

prouver certes qu'ils sont bons, mais il veut également leur montrer que 

l'on peut toujours progresser et que l'on peut toujours trouver meilleur 
que soi. Il faut constamment chercher à s’améliorer. » Elle a aussi été 

sensible aux soucis du chef de mission pour ses hommes : « J'ai 

beaucoup aimé aussi que Maverick répète que son objectif était de 

ramener l'ensemble des pilotes, vivants à l'issue de la mission. » 

Myriam a apprécié la qualité des effets spéciaux et des prises de vues 

aériennes : « J’ai trouvé ce film absolument incroyable, autant dans 

l’utilisation de la nouvelle technologie que dans le scénario. Les 

scènes, pour la plupart réelles, donnent un autre aspect au film. Cela 
provoque une adrénaline pure ! Cela faisait longtemps que je n’avais 

pas été aussi touchée par un film : c’est un chef d’œuvre ! Il m’en a 

provoqué des frissons tout du long ! Les scènes d’actions sont 
hallucinantes, les musiques absolument incroyables et le scénario est 

plus que touchant. » 

Tous ont apprécié les prises de vues aériennes et la maniabilité du F18. 

Pour tous, les messages d’avoir des valeurs, comme le respect, la cohésion de groupe, la confiance en soi, sont bien 

passés. 

Enfin la question sur Tom Cruise pilote, est arrivée. Non il n’a pas piloté de F18, mais a été catapulté 5 fois 

du porte-avion en place arrière. En revanche, c’est bien lui qui pilote son P 51 à la fin du film. Cela montre 

que le film fonctionne bien. 

C’est un film qui fera naitre des vocations et de futurs aviateurs, c’est aussi ça la magie du cinéma. 

Lieutenant-colonel (rc) P. Le bris 

 

 

 

 

 

 

 

 

La tenue des jeunes des 

Escadrilles Air Jeunesse 
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80 ANS DU REGIMENT DE CHASSE 2/30 "NORMANDIE NIEMEN" 

Le mardi 21 juin, avec Odile Chartier, de la Réserve Citoyenne, ainsi qu’avec le président de l’ANSORAAE, Eric 

Delécrin, tous membres du comité Rozanoff, nous étions invités à l’anniversaire des 80 ans du Neuneu sur la Base 

Aérienne 118 de Mont de Marsan.  

Sur le Tarmac, nous avons assisté à une 

cérémonie militaire présidée par le Général 

Séverin qui s’est terminée par un défilé des 
troupes, où notre camarade Eric Delécrin a porté 

fièrement le drapeau du Groupement Midi-

Pyrénées. Dans le ciel couvert, 4 Rafales 
accompagnés par la Musique des Forces 

aériennes de Bordeaux nous ont survolés. 

Devant les descendants des membres aux origines 

du Régiment, les hommes et les femmes du 

Normandie Niémen ont reçu le message du 

général les plaçant comme dépositaires de cette 

histoire et devant faire perdurer les valeurs de 

courage et de grandeur, héritées des anciens. 

 

 

 

L’après-midi s’est poursuivi, après le 

discours du Lieutenant-Colonel 

« Jack », actuel patron du "Normandie 

Niémen" dans un hangar décoré aux 

couleurs de l’unité et par des 

démonstrations aériennes de Yak et de 

Rafale. 

 

 

 

A cette occasion nous avons pu découvrir le superbe travail de décoration réalisé par les mécaniciens de l’ESTA 15-

030 "Chalosse" de la BA 118 sur le Rafale 30-GD. Pour la démonstration aérienne c’est "Bubu", présentateur du 

Rafale Solo Display et ancien membre de l’escadron qui a pris les commandes de la machine.  
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Cette cérémonie, lien entre tradition et 

modernité, a permis aux participants de 

mesurer le chemin parcouru par les hommes de 

ce Régiment entre la plaine libanaise de Rayak, 

des combats de la deuxième guerre mondiale à 

la lutte anti-terroriste au Levant. Cette histoire 

prestigieuse s’est aussi écrite avec des avions 

emblématiques comme les Yak et les Rafale 

qui ont évolué, lors de cet après-midi, au-

dessus de nous. 

 

 

 

 

 Un bel anniversaire, où anciens et jeunes du 

 Régiment se sont retrouvés autour de leurs histoires 

 passées et à venir.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Devant le Musée de l’Air et de l’Espace 

"Aux frères d’armes Français et Russes du 

Régiment Normandie Niemen" 
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AU SUJET DE LA PRESTIGIEUSE DÉCORATION  

DE LA CROIX DE LA LIBÉRATION 

 

Créée le 16 novembre 1940 à Brazzaville par le Général de Gaulle, la Croix de la 

Libération a vu son attribution forclose le 23 janvier 1946. Néanmoins, il y a eu deux 

exceptions : ont reçu la Croix de la Libération, Winston Churchill, 1er ministre du 

Royaume Uni en 1958 et en 1960, le roi Georges VI du Royaume Uni (à titre 

posthume). 

Ainsi de 1941 à 1946, 1038 personnes dont le dernier compagnon détenteur de la 

Croix de la Libération, Hubert Germain, est décédé le 11 novembre 2021, 5 communes 

et 18 unités combattantes ont reçu la Croix de la Libération dont il n’existe qu’une 

seule catégorie. 

Peu de temps après l’attribution de cette Croix de la Libération à des unités 

combattantes, la création d’une fourragère aux couleurs de cette Croix au profit du 

personnel de ces unités a été évoquée. 

De 1943 à 1996, de nombreuses demandes, propositions diverses (en particulier une barrette) ont circulé entre la 

présidence de la République, les Premiers ministres, les ministres de la Défense, les chanceliers de l’Ordre 

successifs.  Très souvent les réponses étaient négatives et souvent sans suite.  

 

Enfin, le 16 octobre 1995, M. Chirac, président de la 

République, écrit à M. Million, ministre de la 

Défense, afin de lui faire savoir qu’il souhaite qu’une 

fourragère de l’Ordre de la Libération soit créée à 

titre exceptionnel afin d’assurer la pérennité et le 

rayonnement de cet Ordre prestigieux. Il souhaite 

également que cette fourragère puisse être remise 

pour la 1ère fois le 18 juin 1996 au Mont Valérien, à 

l’occasion de la commémoration de l’appel du 18 juin 

1940. 

 

Ce jour-là, le président de la République a remis cette 

fourragère à 17 unités titulaires de la Croix de la Libération ou héritières d’unités « Compagnon de la Libération ». 

Pour l’Armée de l’Air, ont reçu la fourragère de cet Ordre : 

*     L’Escadron de chasse 2/30 "Normandie-Niemen" 

• L’Escadron de chasse 1/30 "Alsace" 

• L’Escadron de chasse 2/5 "Ile de France"                       

• L’Escadron de chasse 3/33 "Lorraine" 

• Le 2ème Régiment de Chasseurs parachutistes 

 

Portent également cette fourragère les fanions de six autres unités des 3 armées relevant de la DGSE, dont le 

Groupe aérien mixte 56 "Vaucluse". 
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Le 18 octobre 2019, Madame PARLY, 

ministre des Armées, remettait à la 1ère 

année de l’Ecole de l’Air, le fanion de 

l’Escadrille française de chasse N°1, et 

décorait ensuite ce fanion de la Croix de la 

Libération, rappelant ainsi que cette 

Escadrille de chasse N°1 fut, en 1941, la 

première unité française à recevoir la Croix 

de la Libération. 

 

 

 

Ainsi les élèves officiers de l’Ecole de l’Air, appartenant à l’Escadron de 

formation de l’Ecole de l’Air, héritier de l’Escadrille française de chasse N°1, 

portent, durant leur première année de scolarité, la fourragère de la Croix 

de la Libération. 

 

              

     

 

Col. (h) Claude SEILLIER 
       (Photos Adc Guillaume – Armée de l’air) 

 

 

 

  

 

Verso de la Croix  

 « Patriam Servando, Victoriam Tulit - En servant la Patrie, il a remporté la victoire » 
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DIVERSES CÉRÉMONIES 
 

 

 

 

 

 

 

 

Foire expo 

 

 

 

 

 

 

 

 

Journée des métiers à Pibrac 

 

 

 

 

 

 

 

      8 mai 
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AIREXPO 2022   Succès des EAJ 

 

 

PERILLOS  

L’année prochaine Xème 

anniversaire du mémorial  
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Baptême de l’esplanade Daniel Cordier 

 

 

 

   18 juin  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mausolée de Cabertat
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ESPACE DES FRÈRES MARTY 

Alexandre - As de 14-18    et    Georges -  officier de Cavalerie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pas de cérémonie sans notre porte-drapeau  

le Cne Jean CHAPENOIRE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hommage à Jean Moulin, dans la cour de la Préfecture 
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Au monument des combattants                                                      Les amicales de Sous-officiers de Francazal 

 

Hommage aux morts   -  Caserne Courrège 

 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉGIONALE 

 
Le mercredi 9 février 2022 se tenait à l’hôtel Kyriad de Mérignac, l’A.G. régionale, en présence  

du Col. ®  Philippe MASCIA, président national et du Lcl (h) Gérard JOUGLAS, président régional. Notre secteur 

était représenté par le Général (2S) SOUQUE, le Lcl (h) FERRO, le Col. (h) Claude SEILLIER et le Lcl (h) Marie-

France SEILLIER. 
 

 

A cette occasion, le Lcl JOUGLAS laissait la présidence régionale au LcL (R.O) Jules CASTAGNÈDE (photo). 

Lors de l’A.G. nationale d’avril 2022, notre ami le Lcl (h) JOUGLAS  allait être élu au poste de chancelier national. 
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L’ANORAAE EN AVEYRON 

PRÉSENCE ET SOLIDARITÉ AUX CÉRÉMONIES PATRIOTIQUES 

 HOMMAGE AU BRIGADIER MARTIN DU 54ème R.A 

Le 26 janvier 2022, le Col. (h) Claude Seillier, vice-président du secteur 730 de l’ANORAAE, délégué pour 

l’Aveyron et délégué également de l’Association de Soutien à l’Armée Française (ASAF), organisait en même temps 

que se déroulait pareille cérémonie à Paris, un hommage au Brigadier Alexandre Martin du 54ème Régiment 

d’artillerie de Hyères, tué au Mali le samedi 22 janvier. Deux cérémonies se déroulaient de manière identique devant 

les monuments aux Morts respectifs de Millau et de Rodez Pour cette ville, le Col. Seillier était remplacé par la 

Déléguée générale du Souvenir Français. 

Avant le déroulement de la cérémonie, était brièvement rappelée la carrière et l’engagement d’Alexandre Martin, né 

le 5 mars 1997 à Rouen. Il avait 24 ans. Ensuite il y eut le fleurissement du monument aux Morts par M. le Sous-

Préfet de Millau et le Col. Seillier, la sonnerie aux Morts, une minute de silence et la Marseillaise. 

 

 HOMMAGE AUX ANCIENS D’INDOCHINE 

Le mercredi 8 juin 2022 s’est déroulée à Pont de Salars devant la stèle 

départementale, la cérémonie en hommage aux anciens d’Indochine. 

Au cours de cette guerre qui dura de 1940 à 1955, sont morts pour la 

France 100 000 jeunes combattants dont 29 000 métropolitains, 

11 000 légionnaires, 15 000 Africains et 45 000 Indochinois. En 

1954, le drame de Dien Bien Phu a éveillé l’opinion publique sur cette 

guerre jusque-là indifférente à la nation. Il est nécessaire de rappeler 

chaque année le sacrifice de ces "soldats de la boue" morts au détour 

d’une piste, dans la boue des rizières ou dans un camp de prisonniers, 

et de ceux qui sont revenus horriblement blessés. 
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 HOMMAGE AUX HARKIS    
 Afin de célébrer le 60ème anniversaire de l’arrivée des Harkis, rapatriés sur le Larzac avec leurs familles, 

l’association des harkis aveyronnais, en étroite collaboration avec la Mairie de La Cavalerie, a organisé une 

commémoration le dimanche 26 juin 2022 à La Cavalerie devant la stèle érigée dans le square Adjudant Bastin, sur 

un terrain militaire donné par la 13ème Demi Brigade de Légion Etrangère. 

En 1962, le camp du Larzac n’était alors qu’un site de transit destiné à redéployer les harkis et leurs familles vers 
d’autres lieux, hameaux forestiers en particulier. En 1962, ce n’est pas moins de 8 000 personnes qui ont transité par 

le camp du Larzac. 

 

 

INFORMATIONS SUR DES BASES AÉRIENNES 
 

 

B.A 705 - L’escadron des systèmes d’information métier air (ESIMA) a été inauguré le 1er juin 2022 sur la base 

aérienne (BA) 705 de Tours-Cinq-Mars-la-Pile. 

Le 1er juin 2022, le Général de brigade aérienne Xavier 
Dibon, chef de la brigade aérienne d’appui à la 

manœuvre aérienne, a inauguré l’ESIMA, accompagné 

du colonel Vital Duchesne, commandant la BA 705. 

L’escadron des systèmes d’information métier air, 
unité créée en 2021, prend la place du centre de gestion 

du matériel technique de l’armée de l’Air et de 

l’Espace, dissous.  

En disposant d’un nouvel escadron informatique 
l’armée de l’Air et de l’Espace veut être une institution 

connectée et ouverte.  

https://air.defense.gouv.fr/actualite.  
Col. (H) Jean-Louis Arnaud 

Chargé de communication 

Col. (h) Claude Seillier 

https://air.defense.gouv.fr/actualite.
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B.A 120 – Le 5 juillet, sur la base aérienne de Cazaux seront mis en sommeil le 2/8, l’escadron 

de transformation opérationnelle (ETO) franco-belge, ainsi que ses escadrilles centenaires « SPA 

73 » et « SPA 78 ». 

Au cours de cette journée aura lieu le dernier macaronnage "Alphajet" ainsi que le transfert du 

personnel au 3/8 « Côte d’Or ». Participeront à cette journée de nombreux escadrons de chasse et 
une exposition historique sera présentée. 
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LA JOURNÉE DE L’AVIATEUR A L’HONNEUR  

02 JUILLET 1934 – 29 juin 2022 

 

Instaurée en 2013 par le CEMAA, le Général de corps aérien Denis MERCIER, la journée de l’Aviateur commémore 

la création de l’Armée de l’air, par la loi du 02juillet 1934, qui depuis le 11 septembre 2020 est devenue l’armée de 

l’Air et de l’Espace. 

Le Mercredi 29 juin 2022, sur toutes les bases aériennes et les entités air, on célèbre le corps des aviateurs, afin 

d’unifier tous les personnels civils et militaires, autour des valeurs de respect, d’intégrité, du sens du service et de 

l’excellence. 

 

Avec une excellente réactivité du Président du secteur Patrick FERRO, Lcl RC, et du Capitaine ® Cyrille CASCARO, 

commandant le CIIRAAE de Toulouse, la journée de l’Aviateur a été organisée dans la ville de Cugnaux, sur le lieu 

de mémoire où est implantée la stèle de la BA 101. 

Nos sincères remerciements vont à Monsieur SANCHEZ, le Maire de la municipalité, pour avoir autorisé ce Devoir 

de présence pour les aviateurs.  

Après une rapide présentation du cérémonial par Mme 

Michèle LEDOS, Lcl RC, et en présence des autorités 

civiles et militaires : M. JEANBON, adjoint au maire, 

M. TEXIER président de l’UNC de Cugnaux, du Cne 

CASCARO, du Lcl Patrick FERRO, des Président(e)s 

des Associations et Amicales Air, du Col L’HERMINE 

et du Col KONE, Vice-présidents de l’ANORAAE, du 

Lcl ® BERNARD, des Porte-Drapeaux associatifs et 

des fidèles camarades, le Capitaine CASCARO 

commandant le dispositif militaire, a ordonné :  

 

* la montée des couleurs par le Cne (H) Jean DUFFAUT et par 

Mme Martine UTHURRALT, Lcl RC, del’ANORAAE, 

 

* la lecture de l’ordre du jour n°12 du CEMAAE, par le 

Commandant Jean-Marie DILHAC, du CIIRAAE, mettait en 

exergue les caractéristiques des aviateurs : 

 "Depuis l’avènement de l’aviation militaire, nous appartenons à 

une communauté de destin, celle des aviateurs qui au travers de 
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la puissance aérienne, a modifié définitivement le caractère de la guerre.  

En cette journée, comme tous les jours en opérations et sur le territoire national, nous sommes « unis pour agir et 

pour vaincre par la 3D », nous sommes l’armée de l’Air et de l’Espace, nous sommes aviateurs, pour la gloire de 

nos ailes et le succès des armes de la France". 

* la sonnerie aux morts, en hommage aux disparus au service de la Nation, suivie d’une minute de silence et de 

l’hymne national « La Marseillaise » entonné par tous les participants. 

A la fin de la cérémonie, nos valeureux Porte-Drapeaux ont été remerciés et félicités pour leur tenue exemplaire et  

tous les participants ont pu échanger quelques instants  à travers ce lien de fraternité qui nous unit. 

Un repas de cohésion a clôturé cette belle commémoration. 

 

         Madame Michèle LEDOS, Lcl RC 
                  ANORAA secteur 730 

 

 

 
 

UNE JOURNÉE DE L’AVIATEUR AUTREMENT 

 
Ce même mercredi 29 juin 2022, journée de l’Aviateur, journée de souvenir, de fraternité et de cohésion entre le 

passé, le présent et l’avenir, le Général Stéphane MILLE, Chef 

d’état-major de l’Armée de l’air et de l’espace, inaugurait le 

Mémorial des Aviateurs au Musée de l’Air et de l’Espace. 

La cérémonie comprenait deux temps : 
 

* Tout d’abord, en inaugurant le Monument commémoratif 

érigé sur l’esplanade à l’entrée du Musée de l’Air et de 

l’Espace, le CEMAAE, rendait hommage aux aviateurs et 
aviatrices morts en service ou en service aérien commandé, 

depuis la création de l’aéronautique militaire en 1909. 

* Ensuite, les personnalités militaires et civiles et les invités 
assistaient à la présentation de l’espace mémoriel, installé sur 

la plateforme du hall de la Cocarde. Destiné à honorer la 

mémoire des 25 000 disparus et, de ceux qui hélas tomberont 
en service ou pour la France, cet espace mémoriel se veut 

vivant et a aussi pour ambition de valoriser l’Armée de l’Air et 

de l’Espace. 

Conçu sous forme d’un mur d’images en interactif, cet espace 

mémoriel veut plonger les visiteurs dans l’environnement des 

missions, des engagements opérationnels, des aéronefs, des 

bases aériennes et des unités aériennes de ces aviateurs 

(commandos parachutistes compris). 

         Photo A.Beuzeboc (AAE)  

 

                                                                                                              

Le mémorial est représenté par une pâle d’hélice, haute de 6m. qui s’élève vers le ciel. De part et d’autre de la partie 

supérieure de la pâle, sont gravés les visages de Georges Guynemer, mort au champ d’honneur, et de Maryse Bastié, 

disparue en service aérien commandé. 

 

       Col. (h) Claude SEILLIER – Administrateur de l’A.M.A. 
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LES HUSSARDS BLANCS DE LA SANTÉ » 
Association loi 1901 sous l’égide de l’ARROSSA 

20 rue du village 31320 Vieille-Toulouse 

leshussardsblancs@gmail.com 

« Les Hussards blancs de la santé », sont nés avec la crise du Covid en mars 2020. Initialement structurés autour d’un 

regroupement des associations de réservistes militaires (ARROSSA, AOR31, UNOR Occitanie, UNaRéFSSA) qui 

se sont naturellement mobilisées pour faire face à cette crise inédite aux côtés des autorités préfectorales et de santé. 
Très rapidement de très nombreux citoyens engagés se sont reconnus dans ces valeurs d’abnégation, d’altruisme et 

d’engagement pour le bien et la santé de nos familles. C’est maintenant plus de 800 citoyens engagés qui ont gagné 

leur légitimité opérationnelle en collectant, produisant et distribuant des matériels aux professionnels et structures de 
soins. Mais aussi en initiant et en soutenant les opérations officielles de la préfecture et de l’ARS (de dépistage et de 

vaccination) au sein des équipes du SDIS, du SAMU et du CHU. Toutes ces autorités nous ayant officiellement 

témoignées leur reconnaissance par des courriers à disposition. 

 

Dès le début de la guerre en Ukraine, nous avons été sidérés par cette crise à nos portes. La brutalité et la violence de 

cette guerre infligée à des familles, qui pourraient être les nôtres, a suscité en nous une volonté immédiate de 

poursuivre notre engagement. Organisés et détenteurs d’un savoir-faire de crise nous avons donc décidé de mettre à 

disposition nos stocks de matériels en les complétant par nos réseaux. 

 

Naturellement nous nous sommes rapprochés de logisticiens professionnels pour acheminer nos matériels au contact 

des réfugiés. Immédiatement le « Marché d’Intérêt National de Toulouse » (dit : « le Grand Marché ») a été le point 

de rencontre de toutes bonnes volontés qui voulaient agir en acheminant des matériels, des aliments et des 

médicaments vers les pays accueillant ces familles ukrainiennes en détresse. Leur capacité de stockage, leur savoir-

faire et leurs réseaux logistiques permettent d’acheminer en fiabilité les matériels les plus fragiles. Nous voulions les 

en remercier et insister sur leur entière disponibilité. 

 

Stratégiquement nous avons décidé de parrainer l’hôpital régional de Singerei en Moldavie. Tout d’abord parce 

qu’il semble évident que les pays membres de l’Union Européenne (UE) recevant des familles de réfugiés auront 

l’appui de la force logistique sanitaire européenne. Tandis que les pays frontaliers de l’Ukraine non-membres de 

l’UE, comme la Moldavie, se retrouvent dans une situation humanitaire au-delà de leurs ressources propres. A ce 

jour entre 200 et 250 000 réfugiés sont attendus dans ce pays le plus pauvre d’Europe (en 2020 PIB/hbt /mois : 337€) 

et de 2,6 Millions d’habitants. 

L’Hôpital de Singerei est un hôpital régional de 185 lits (45 médecins, 130 infirmières) à 250km de la frontière 

ukrainienne et 100km de la capitale Chisinau. Avec une maternité (300 naissances/an), un service de pédiatrie à la 

tête d’un réseau régional prenant en charge plus de 1700 enfants de moins de 10 ans, un service de réanimation (5 

lits) autour d’un service médico-chirurgical dépourvus de scanner et d’IRM ; tous les approvisionnements (origine 

Inde) en médicaments et matériels transitent par le port en zone de guerre d’Odessa. 

Par le hasard de la vie, la fille du directeur de l’hôpital de Singerei est une consœur médecin gériatre à Toulouse qui 

s’est battue à nos côtés, pour nos familles, pendant toute la crise du Covid. Tout est dit ! 

 

Notre action répond aux besoins immédiats grâce à notre proximité avec les équipes médicales sur place : lait, 

couches, produits d’hygiène, matériels de soins infirmiers (pansements, voies veineuses, seringues, injectables, 

solutés, gants, sondes alimentation, etc…), médicaments (antalgiques, analgésiques, antibiotiques etc…), et Matériel 

chirurgical (petite et grosse chirurgie, curetage, etc…) et aux besoins à moyen et long terme pour soutenir sur la 
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durée la structure hospitalière précarisée avec des matériels chirurgicaux, radiologiques, et des ambulances. Plusieurs 

chargements (3 camions de 30 tonnes de matériels) sont partis directement de la région parisienne via Rungis et la 

Pologne. Le 30 mai 2022 un camion de 9,8 tonnes de matériels et de médicaments part du MIN de Toulouse pour 

rejoindre l’hôpital de Singerei qui soutient à ce jour 95000 réfugiés dont la moitié sont des enfants, suivit de 3,5 

tonnes de médicaments en partance directe pour les hôpitaux ukrainiens en grande difficulté. 

C’est une équipe remarquable de partenaires Toulousains : MIN de Tlse, Transports Jardel, Thyseo, « la Mêlée 

ouverte », Rotary club, … qui rendent possible ces actions humanitaires. 

Nous avons tous besoin de donner ensemble un sens à cette absurdité guerrière qui nous replonge dans les épreuves 

inutiles du 20ème siècle …. 

Nous vous remercions par avance d’être à nos côtés en montrant que les valeurs d’humanité sont universelles. 

Pour le groupe des Hussards blancs de Santé 

Dr Jph Durrieu DuFaza 

Lors de la soirée de clôture du cycle des conférences de l’AOR au Palais Niel, les Hussards Blancs ont étés mis 

à l’honneur, recevant un diplôme sous les applaudissements de l’assistance.  
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Vous reconnaîtrez quelques têtes connues du secteur sur les photos qui suivent. 
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IMAGE D’UN PASSÉ RÉCENT 

 

 

 

 

 

 

 

Qu’il était beau mon mirage IV ! 


